

Cores buscarán replicar proyectos de innovación social vistos en Quillota

Consejeros y Consejeras Regionales visitaron Quillota para conocer las Casas de Acogida, el Centro de Rehabilitación de Drogas, el Consultorio Plaza Mayor y otras iniciativas.

Integrantes de la Comisión Social y de Desarrollo Comunitario del Consejo Regional de Los Lagos en dos días conocieron los diferentes proyectos de innovación social impulsados por la Municipalidad de Quillota, todas iniciativas únicas en Chile e incluso, premiadas nacional e internacionalmente.

Tras varios contactos informales previos -y próximos a iniciar el desarrollo de una Política Regional sobre Adultos Mayores para Los Lagos- la comitiva llegó a Quillota en busca de propuestas que se puedan replicar en sus territorios, como política pública desde lo local. La delegación estuvo integrada por el presidente de la Comisión Social y core por la provincia de Llanquihue, Manuel Rivera Altamirano; Francisco Reyes Castro, consejero por Osorno y presidente de las Comisiones de Régimen Interno y Medioambiente; Daniela Méndez Cárdenas, consejera por Chiloé y Francisco Paredes Moraga, representante de Osorno.

El jueves los consejeros visitaron la Casa de Acogida "Beatita Benavides", una de las dos clínicas municipales que, desde hace 19 años, atienden a pacientes con enfermedades terminales, bajo la idea del buen morir, además de ofrecer rehabilitación a personas con daño neurológico y físico.

Posteriormente, el grupo se trasladó a la Comunidad Terapéutica Ayütun ("Volver a Amar" en mapudungun), en el sector La Tetera, el primer centro municipal de rehabilitación de drogas y alcohol del país. Además de visitar las dependencias y conocer detalles de su funcionamiento, los consejeros pudieron conversar con algunos internos, quienes les contaron sobre su vida y tareas al interior del recinto.

Medioambiente, salud y adulto mayor

La jornada del viernes fue más intensa y comenzó con un desayuno con el alcalde Óscar Calderón Sánchez y el consejero regional por Quillota, Cristian Mella Andaúr. El jefe comunal les presentó su plan de trabajo y la impronta de despliegue territorial que definió para su gestión, además de describir algunos de los proyectos emblemáticos de innovación social que la ciudad ha impulsado los últimos 30 años.

Luego, la delegación asistió a la certificación de una capacitación brindada por CFT UCEValpo a los gestores territoriales de la Municipalidad que trabajan con las organizaciones barriales. Desde ahí continuaron al Colegio Cristiano, para la plantación simbólica del



árbol 67 mil del proyecto "Quillota Respira Frente al Cambio Climático", la iniciativa de arborización urbana más grande de Chile, con una meta de 100 mil nuevos ejemplares al 2023, en un compromiso internacional del Municipio, con apoyo de Enel, Duoc-UC y Conaf.

La visita continuó en el Centro de Salud Plaza Mayor, donde el equipo de Salud Quillota presentó a los consejeros el modelo de atención integral y exclusiva para las personas mayores del establecimiento. Quillota es la decimosegunda ciudad de 100 mil habitantes o más de América Latina con mayores esperanzas de vida al nacer. Por lo mismo, la siguiente exposición fue el proyecto de Centro Integral del Bienestar para las Personas Mayores y sus Familias, que el Municipio espera implementar en el edificio desocupado del ex Hospital San Martín. Será otra iniciativa única en Chile, ya que se proyecta como el primer gran recinto para atención de salud y prestaciones sociales administrado por una Municipalidad.

Aprender de un Municipio progresista

Manuel Rivera, quien además es el consejero regional más antiguo de Chile, agradeció la invitación, que les permitió "adquirir conocimiento a través de un Municipio progresista, que se establece directamente con las comunidades, trabajando con participación ciudadana y me voy muy contento con el trabajo que se está haciendo con el adulto mayor. Creo que se están abriendo distintos parámetros de innovación en la atención y en el mejoramiento de la calidad de vida. La visita acá fue muy provechosa, aprendimos mucho, una mirada amplia para todos y un alcalde progresista,

innovador en las políticas sociales públicas".

Por su parte, la consejera por la Provincia de Chiloé, Daniela Méndez Cárdenas, comentó que fue "una experiencia súper enriquecedora. Han sido dos días intensos, de conocer distintos proyectos, distintas realidades en la comuna de Quillota. Me voy con una súper buena sensación, muy agradecida del recibimiento que hemos tenido y esperamos también, de alguna forma, poder replicar alguno de los proyectos que aquí vimos dentro de alguna de las comunas de nuestra región".

El consejero por Osorno, Francisco Reyes Castro, detalló que "hemos conocido presupuestos participativos, prácticas medioambientales que no habíamos podido conocer en ninguna parte de Chile y eso obviamente nos lleva a generar también aprendizajes hacia nuestra región y hacia el trabajo de nuestros alcaldes. Así que muy contento, porque además hemos conocido proyectos municipales en lo que es Salud Integral y no solamente encerrada en lo que es la Salud Primaria y eso claramente es una oportunidad para poder llevar este tipo de lecciones hacia nuestras comunas, hacia nuestras provincias y seguir trabajando por el desarrollo a partir de lo local".

Tras esta positiva valoración de lo vivido en Quillota, el consejero Manuel Rivera, en su calidad de presidente de la Comisión Social, anunció que invitarán próximamente al alcalde Óscar Calderón a un encuentro con el Consejo Regional de Los Lagos, para que exponga algunas de estas probadas innovaciones sociales a los demás integrantes y también a alcaldes de esa región del sur del país.

